



A través del Inafocam

Secretaría de Educación y Universidad de HARVARD

Capacitan docentes en línea

MENSAJE DEL DIRECTOR



DR. FAUSTO MOTA GARCÍA
Sub-Secretario de Educación
Director Ejecutivo INAFOCAM

La Formación Docente Un Compromiso Ineludible

Suaves, agradables y esperanzadores vientos alisios se sienten y soplan con renovados bríos en el ámbito educativo nacional.

Todas las miradas se concentran en las iniciativas y propuestas de cambios alrededor de la plataforma educacional. Esa nueva ola, sigilosa se abre paso entre los diferentes sectores con inusitada energía abordando el tema de la Formación Docente en la República Dominicana.

Este es un tema recurrente en nuestra agenda educativa en el sentido de que no podemos construir una educación de calidad al margen de la figura del maestro. Y este maestro, indiscutiblemente, no puede dar lo que no tiene como reciente y correctamente señaló el Lic. Melanio Paredes, Secretario de Estado de Educación.

Corresponde en consecuencia a las instituciones del quehacer educativo definir y consensuar claramente las políticas educativas de formación, articular acciones, establecer nuevos perfiles, verificar la correspondencia entre el currículo vigente y necesario y los programas formativos; ya establecidas esas políticas: aplicarlas, monitorearlas, supervisarlas y hacer una sistemática evaluación de su aplicación y resultados.

De esa manera estaremos creando una plataforma necesaria y rigurosa para incidir en la calidad de los resultados educativos. No hay tiempo que perder, mano a la obra, unifiquemos voluntades porque todos estamos comprometidos en crear políticas de Estado que nos conduzcan a mejores indicadores educativos.

¡Llegó la hora del Maestro en la República Dominicana!



INSTITUTO NACIONAL DE FORMACIÓN Y
CAPACITACIÓN DEL MAGISTERIO

Director Ejecutivo : Dr. Fausto Mota García

Editor : Lic. Diómedes Tejada

Fotografías : Iris Lizardo

Corrección de Estilo: Brunilda Contreras

Diseño y Diagramación: Ricardo Diplán
Lisandro Ferreira

Impresión: Editora Corripio

www.inafocam.edu.do

inafocam

Secretaría de Educación y la universidad de HARVARD capacitan docentes en línea

El Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio, (Inafocam) asumió, en representación de la Secretaría de Educación (SEE), la dirección del Programa Wide World de la Escuela de Graduados de la Universidad de Harvard, mediante el cual, técnicos y docentes de los niveles Básico y Medio serán preparados en línea sobre la comprensión de los contenidos de las técnicas del aprendizaje y del ejercicio del liderazgo en el aula.

Con ese objetivo, el Inafocam creó un grupo virtual, World wideharvarddominicana.com integrado por los 98 docentes del sector educativo público que participan en el referido programa de capacitación que tendrá una duración de diez semana.

La creación de este grupo permite al Inafocam mantener el contacto permanente con cada uno de los integrantes de la capacitación, lo que facilita el conocimiento de las inquietudes de los docentes sobre la plataforma virtual y los contenidos temáticos del curso.

El equipo coordinador del Inafocam está compuesto por los licenciados Julián Álvarez, director de Postgrado; Kenny Fabián, director de Investigación y Ana Núñez, directora de Informática.

El Programa Wide World de la Escuela de Graduados de la Universidad de Harvard fue puesto en marcha en el país en un acto llevado a cabo en la Cancillería de la República y encabezado por el Secretario de Educación, licenciado



Licda Sandhya Klein, del programa Wide World; Lic. Melanio Paredes, Secretario de Educación; Lic. Fausto Mota García, director Ejecutivo del Inafocam; Licda María Tereza Cabrera, presidenta de la ADP y la Licda. Laura Encarnación del Despacho de la Primera Dama.

Melanio Paredes, con la presencia de subsecretarios de Educación, incluido el director ejecutivo del Inafocam, licenciado Fausto Mota García y directores generales y técnicos de la Educación.

El maestro Paredes, al resaltar la importancia del programa Wide World, dijo que el mismo enfatiza los elementos esenciales para lograr una enseñanza efectiva que ayudará a los estudiantes dominicanos a aplicar los contenidos de

forma flexible y pensante.

Precisó que ese programa tiene como base la promoción de una nueva cultura en alumnos y profesores fundamentada en habilidades efectivas, pensamiento crítico, resolución de conflictos, creatividad e innovación.

Mediante la aplicación de la metodología presencial, los docentes recibirán información general del programa y aprenderán a navegar en plataformas virtuales.



Los licenciados Julián Álvarez y Kenny Fabián, ofrecen orientaciones en Santiago a uno de los grupos de docentes que se capacitan Online con la universidad de Harvard.

Educación ética y cívica

Inafocam continuará apoyo a Fundación Juan Bosch

Mediante un convenio estas dos instituciones capacitan maestros en varias provincias del país.



Dr. Fausto Mota García comparte con miembros de la fundación Juan Bosch, desde la derecha, Adriana Márquez, Matías Bosch, Luis Medrano y Pepe Nicómedes Castro, Adela Guerrero y Genoveva Merejildo

El director del Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (Inafocam), doctor Fausto Mota García, aseguró que continuará el apoyo a la Fundación Juan Bosch, en la ejecución del programa de Diplomado en Educación Ética y Cívica para una Ciudadanía Democrática. Esta capacitación tiene una duración de tres meses.

Afirmó que el compromiso contraído mediante un convenio firmado entre ambas instituciones y que envuelve alrededor de un millón 920 mil pesos, seguirá aplicándose en la sede central de la Universidad Autónoma de Santo

Domingo (UASD), en el Centro Universitario del Nordeste (Curne) en San Francisco de Macorís, y el Centro Universitario de La Vega (CURVE), para las Direcciones Regionales de Educación de esas zonas.

En el diplomado participan profesores becados por el Inafocam de las regionales de Educación de Santo Domingo, Cotuí, San Francisco de Macorís, La Vega y Bonao.

En el convenio, la fundación se comprometió a formar a los becarios en el número y ubicación geográfica donde sea necesaria

la capacitación de maestros (as).

Otro de los compromisos asumidos por la Fundación Juan Bosch, es garantizar y dar a conocer los servicios bibliotecarios, de laboratorios de informática, soporte audiovisual y tecnológico, tutoría y consejería académica para los participantes del diplomado.

En el marco de este convenio, fueron clausurados el sábado 1 de noviembre de 2008, en La Vega varios programas del diplomado correspondientes a las Regionales 6, 7, 10, 15 en los que participaron 240 docentes.

Por la fundación Juan Bosch participaron en la reunión con el director del Inafocam, los licenciados Matías Bosch, Pepe Nicomedes Castro, Luis Medrano y Adriana Márquez, colaboradores del diplomado.

Inafocam continuará el apoyo a la Fundación Juan Bosch en la ejecución del programa de Diplomado en Educación Ética y Cívica para una Ciudadanía Democrática.

Inafocam pone en circulación obra de César Picón

El secretario de Educación lic. Melanio Paredes recibe del doctor César Picón Espinoza un ejemplar del libro "Temas Educativos Latinoamericanos y Dominicanos", a su izquierda, lic. Fausto Mota García, licda. Maritza Rossi y lic. Luís de León. Aparece también el lic. Radhamés Mejía.

Con la asistencia del secretario de Educación, maestro Melanio Paredes, el Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (Inafocam) puso en circulación el libro "Temas Educativos Latinoamericanos y Dominicanos" de la autoría del doctor César Picón Espinoza, en el que hace referencia a la educación dominicana dentro del contexto internacional.

Esta obra auspiciada por el Inafocam, forma parte de una política de la institución para mantener enterados a los docentes dominicanos sobre los aportes que realizan los actores del área educativa con experiencia en el sistema educativo nacional.

Entre otros temas, forman parte de este libro de 501 páginas, los siguientes: La República Dominicana en la Agenda Educativa Internacional, los Desafíos de la Educación Dominicana del 2008 al 2018, Hacia la Construcción de Redes de Centros Educativos Nacionales, la Cultura Burocrática y la Administración de la Educación.

Sus experiencias en el ámbito in-

ternacional le han permitido al Dr. Picón, asesor de la Secretaría de Educación, reflexionar sobre los principales consensos educativos de los países de Sudamérica en materia educativa y algunos escenarios del futuro desarrollo educativo latinoamericano.

César Picón Espinoza es doctor en Educación y ha publicado veinticuatro obras, varias de las cuales versan sobre la educación de adultos, entre las que se citan: la Investigación Participativa y la Educación de Adultos en América Latina, Los Programas Educativos de las Poblaciones Indígenas en América Latina y caracterización del Analfabetismo Funcional.

Al acto realizado en el aula virtual del Inafocam, asistieron representantes de instituciones educativas de los sectores público y privado.

El subsecretario de Educación y director ejecutivo del Inafocam, doctor Fausto Mota García, ofreció las palabras de bienvenida, el Lic. Radhamés Mejía, Vicerrector de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) realizó los comentarios de la obra, mientras que la presentación del autor estuvo a cargo de la licenciada Maritza Rossi, directora ejecutiva del Instituto Nacional de Bienestar Magisterial (INABIMA). El desarrollo de la parte artística correspondió al cantautor Francisco Javier.



Parte de los invitados que asistieron a la puesta en circulación del libro del doctor César Picón Espinoza.

Director del Inafocam afirma que las escuelas deben ser centros para combatir la delincuencia

El doctor Fausto Mota García afirmó que se debe examinar que pasa dentro de la familia y de los centros educativos

VILLA ALTAGRACIA. El director Ejecutivo del Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (Inafocam), llamó a los maestros a enfrentar desde los centros educativos el desarrollo de la delincuencia en los barrios y pueblos del país.

El doctor Fausto Mota García expresó, en ese sentido, que se debe examinar lo que pasa dentro de la familia y de los centros educativos. Reconoció que la inversión de los valores provoca que cada vez exista una mayor incorporación de la juventud en actividades delincuenciales.

Mota García externó estas declaraciones durante el acto de clausura en Villa Altagracia, del diplomado Gestión de Centros Educativos, ofrecido por el Inafocam a través de la Universidad del Caribe.

En el programa educativo participaron 83 docentes de la Dirección Regional de Educación 04 y se realizó con el objetivo de formar maestros con capacidad de gestionar los centros educativos de acuerdo con las características de las comunidades donde operan.



El Director Ejecutivo del Inafocam, Fausto Mota García y la Vicerrectora Ejecutiva de Unicaribe, Adriana Aybar, entrega el certificado de participación al profesor Luis Artemio Ortega, quien habló por los docentes

Aseguró a los maestros del diplomado que la inclinación de la juventud hacia los vicios y la delincuencia puede ser revertida a través de la educación "pero cambiando la mentalidad y las actitudes de la familia educativa".

Expresó su creencia de que los proyectos de gestión de los centros educativos deben concebir estrategias para neutralizar en las escuelas las influencias que reciben los jóvenes en sus entornos de vida.

Felicitó a los docentes y a la Unica-

ribe por concluir la capacitación y reiteró que el país necesita de personas decididas y capaces para lograr su transformación "como lo hicieron los fundadores de la Nación Dominicana"

Aseguró que desde la Secretaría de Educación y el Inafocam hay la voluntad para transformar la realidad formativa del país.

Además del Dr. Fausto Mota García, estuvo presente en representación del Inafocam, la licenciada Ana Iris Durán, técnica del Departamento de Formación Continuada. La Unicaribe estuvo representada por la licenciada Adriana Aybar, vicerrectora ejecutiva; Víctor Naut director de Educación Continuada, ingeniera Marilyn Díaz, vicerrectora de Desarrollo. En representación de la regional educativa 04 participaron los licenciados Pascual Corporan Roa y Esperanza de Dios.



Revisan proyecto “Maestros y Maestras por la Justicia y la Equidad”

El Director Ejecutivo del Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (Inafocam) y representantes de la Secretaría de Educación, la Fundación Institucionalidad y Justicia (FINJUS), del Poder Judicial y otros directivos educativos, pasaron revista a los puntos pendientes del proyecto “Maestros y Maestras por la Justicia y la Equidad”.

El doctor Fausto Mota García, el Lic. Danilo Contreras, director de la Regional 15; Licda. Danitza Soledad Mirabal, directora del Distrito Escolar 15-02, y la Licda. Marcelina Piña, Coordinadora de Proyectos del Inafocam, en representación del sector educativo, conversaron con Licda. Carmen Rosa Hernández, encargada de la Dirección de la Niñez, Adolescencia y Familia del Poder Judicial, Lic. Alexis Peña, director del Centro de Mediación Familiar del Poder Judicial y Lic. Luis Quezada, coordinador del proyecto Maestros y Maestras por la Justicia y la Equidad en representación de la FINJUS, sobre los puntos de cierre de la iniciativa de capacitación de maestros.

Durante la reunión se valoró la importancia de inaugurar el Centro de Mediación Familiar instaurado como fruto del referido proyecto en la escuela República de Haití del Distrito Educativo 15-02 de la Zona Norte de la capital. De igual

modo, se acordó entregar certificados a los mediadores de dicho centro los cuales fueron formados para tales fines.

El proyecto tiene como objetivo incrementar el acceso a la justicia y mayor equidad en su aplicación mediante la articulación de espacios de reflexión y acción.

Esta experiencia piloto que muy bien pudiera ser ejecutada en otras provincias de nuestro país, involucró a diecinueve barrios de la Zona Norte del Distrito Nacional, con sus 102 centros educativos y a los estudiantes de Derecho de la localidad, iglesias y otras instituciones ligadas a temas de justicia, en una acción conjunta entre educación y justicia.

En la cobertura del proyecto participaron 208 estudiantes de la carrera de Derecho, 30 maestros formados mediante un diplomado, 300 multiplicadores que participaron en el programa de formación, 3 mil dirigentes y miembros de organizaciones comunitarias de base, lo que involucró en el trabajo a 30 mil personas de las escuelas y 30 mil personas de la comunidad.



Parte del público que asistió al lanzamiento del proyecto “Maestros y Maestras por la Justicia y la Equidad”, realizado en el Club Maurició Báez.

SEE, INAFOCAM y JICA entregan materiales didácticos a docentes de SD, Azua y SPM

Parte de los niños que asistieron a las escuelas San Martín de Porres en Santiago y Estados Unidos de América en Santo Domingo, en las que cerca de 900 maestros y estudiantes recibieron unos 11 mil 300 ejemplares didácticos para la capacitación en matemática en el marco del proyecto Mejoramiento de la Calidad de la Enseñanza de la Matemática, que ejecutan la Secretaría de Estado de Educación y la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), bajo la coordinación y dirección del Inafocam.



Clausuran Diplomado en Santo Domingo Este



Parte de los maestros que participaron en la clausura de los diplomados en Tecnología Educativa y Formación Integral Humana y Religiosa auspiciados por el Inafocam en el recinto Santo Domingo Este de la Universidad Tecnológica de Santiago, UTESA.

Realizan curso sobre Creatividad Literaria Para hijos de empleados

Con el propósito de integrar a los hijos/as de sus funcionarios y empleados a la familia de la institución, la Dirección Ejecutiva del Inafocam, ofreció en coordinación con el Departamento de Recursos Humanos, un curso de creatividad literaria.

La capacitación estuvo dirigida a participantes con edades comprendidas entre los ocho y trece años y asistieron diecisiete niños.

Este curso fue facilitado por Brunilda A. Contreras N.; maestra, licenciada en Comunicación Social, operadora en Programación Neurolingüística y escritora de literatura para niños/as

El curso tuvo como objetivos, entre otros: crear un espacio lúdico dentro del cual los participantes pudieran expresarse con toda libertad y disfrutar del proceso creativo sin imposiciones. Asimismo, estimular el desarrollo de la inteligencia verbal de los niños, mediante ejercicios en los que participaron creando textos propios, tales como: cuentos, retahílas, adivinanzas y trabalenguas.



la licenciada Brunilda Contreras se dirige a los hijos de empleados del Inafocam que participaron en el "Taller de Creatividad Literaria".



La composición gráfica recoge varios momentos de los hijos de empleados del Inafocam luego que concluyeran el "Taller de Creatividad Literaria" que ofreció la licenciada Brunilda Contreras

Concluyen programas de actualización en Biología y Química en el Distrito Nacional

El Inafocam concluyó recientemente dos cursos en Biología y Química, en coordinación con la Universidad Complutense de Madrid, en los que se capacitaron cerca de 100 docentes de diferentes regionales educativas del país.

Los programas de actualización cuentan con el apoyo de la Secretaría de Educación y se realizan en forma modular.

En la capacitación en Biología se abordaron temas como las moléculas de la vida, la información genética y las máquinas moleculares. Asimismo, el desarrollo histórico, diversidad microbiana, estrategias metabólicas y hábitat de los microorganismos. También, los tejidos vegetales y animales, cómo se hace la ciencia, cómo se comportan los científicos y la teoría de la evolución de la especies de ayer y hoy.

En el curso de Química se trataron los elementos y



Arturo Romero, Profesor de Química de la Universidad Complutense de Madrid mientras ofrece explicaciones a los docentes participantes en el curso.

compuestos, la teoría atómica de Dalton, la balanza, las leyes de las combinaciones químicas, principio de Avogadro: concepto de molécula, estequiometría y sobre metodología de la enseñanza de la química, entre otros temas.

Los académicos de la Complutense de Madrid que participaron fueron los doctores: Julián Perera González, Covadonga Vázquez Estévez, Benjamín Fernández Ruíz, Joaquín Fernández Pérez, Arturo Romero y Joaquín Plumet

Los maestros que reciben la capacitación debieron llenar los siguientes requisitos: poseer título de licenciados en Educación, mención Ciencias de la Naturaleza o Biología y Química; estar impartiendo una de las asignaturas de estas áreas en el Nivel Medio. También, debe tener habilidad para trabajar en equipo, capacidad para socializar la experiencia formativa y no estar en proceso de jubilación o pensión.



Docentes que participaron en el diplomado de Biología.

Abren Diplomado en Azua



Partes de los 340 maestros que iniciaron recientemente, diplomados en la Universidad Tecnológica del Sur (UTESUR) con los auspicios del Inafocam.

Clausuran diplomados en Monte Plata

El Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (Inafocam) clausuró tres programas de diplomados en la provincia de Monte Plata, que beneficiaron a 760 docentes de tres direcciones regionales de Educación.

Los diplomados fueron en Ciencias Sociales, Gestión de Centros Educativos y Estrategia de la Enseñanza y Aprendizaje de las Ciencias de la Naturaleza.

Del grupo de graduados, 440 docentes provienen de la regional educativa 9 de Mao; 200 de la regional 17 de Monte Plata y 120, de la regional 15 de Santo Domingo.



Maria Elena Cruz, Maria Esperanza Ayala, Juan Tomás Brito, Cesar Neftali Alcántara y Rafael De Jesús.

El acto de clausura fue realizado en el liceo Fernando Arturo de Meriño

La capacitación fue realizada a través de la Universidad Tecnológica de Santiago (Utesa), representada en el acto por su vicerrectora, la licenciada María Elena Cruz.

La parte oficial estuvo representada por los licenciados María Esperanza Ayala, directora de Formación Continua del Inafocam, Juan Tomás Brito, de la Dirección Regional 17 de Monte Plata, César Neftalí Alcántara y Rafael De Jesús de los Distrito Educativo 02 y 01, de la misma regional educativa.

Dedican Revista Inafocam a Monseñor Arnaiz

Con el tema Educar en la Ciudadanía, el Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (Inafocam) puso en circulación la quinta versión de la Revista Inafocam, dedicada a Monseñor Francisco José Arnaiz, en reconocimiento a sus valores personales y sus aportes a la educación y a la cultura dominicanas.

El acto se realizó en el salón Ercilla Pepín de la Secretaría de Educación y contó con la participación del titular de esa cartera, licenciado Melanio Paredes, quien al clausurar el acto dijo que concibe la publicación de la revista como parte de todo el proceso de mejoramiento de la calidad educativa.

Sostuvo que la edición del material informativo es una muestra de que la educación puede ser abordada sin improvisaciones.

Dijo que el referido medio impreso es una vía adecuada para que se publiquen las investigaciones que produzca el nuevo Instituto de Investigación y Evaluación de la Calidad Educativa, lo cual, aseguró, contará con su decidido apoyo.

La revista, de 60 páginas, es la primera versión durante la gestión del subsecretario de Educación doctor Fausto Mota García, al frente de la entidad que forma y capacita a maestros.

En su discurso de bienvenida, Mota García abogó por una superación cualitativa del magisterio dominicano, con el objetivo de que adquiera "la calidad para contribuir con la transformación



El secretario de Educación, lic. Melanio Paredes entrega un ejemplar de la Revista Inafocam al lic. José Chez Checo. Le acompañan el Director del Inafocam, Lic. Fausto Mota García y el Rector del Instituto de Formación Docente Salomé Ureña, lic. Pedro Antonio Eduardo.

de una cultura nacional que demanda cambios y en especial, docentes con aptitud pedagógica, científica y moral".

Entre los temas que forma parte del contenido en esta edición especial están: "Fuente de los Derechos Humanos", "Educar en la Ciudadanía para un Concepto Global", "Ciudadanía Reconstrucción de un Concepto en Crisis en Entornos Democráticos". Asimismo, "Derechos Humanos Tradición y Modernidad", "Ciudadanía y Democracia", "Enseñar y Aprender Ciudadanía desde la Escuela", "Aprender a Conocer

Aprender a Ser", entre otros.

La revista contiene la biografía sobre la vida de monseñor Arnaiz, quien no pudo asistir al acto por encontrarse en retiro espiritual.

Otro trabajo que se destaca es el tema relacionado con las finalidades y valores en la educación para la ciudadanía, un enfoque desde la teoría de la educación.

La lectura de la semblanza de Monseñor Arnaiz fue realizada por el licenciado Pedro Antonio Eduardo, Rector del Instituto Superior de Formación Docente Salomé Ureña.



Parte de los asistentes a la puesta en circulación de la Revista Inafocam